

También podría Interesarle

Vertederos inundan la ciudad de Güines *Pág.>> 2*



Critican los güineros la pésima calidad de la jamonada *Pág.>> 3*



Comunidad Alejandría quedó sin parada *Pág.>> 6*



Persiste la decadencia del fondo habitacional *Pág.>> 7*



Escabiosis infantil: un tema que preocupa hasta los médicos

La severa escasez de medicamentos generalizada en la isla propicia el incremento de escabiosis en los infantes. *Pág.>> 4*



Continúan en cero los mercados ideales

Sin nada que ofrecer al pueblo se encuentran los mercados ideales desde comienzos de la COVID-19. *Pág.>> 5*



Preocupante situación con los salideros y la acumulación de agua en toda la ciudad continúa sin solución





Persiste mala gestión de Comunales con la recogida de basura

Por: Pedro Martínez

Güines, Mayabeque, 10 de abril, (ICLEP). Las quejas por parte de la población, como consecuencia de la mala gestión de Comunales en la recogida de la basura en todo el municipio, continúan surgiendo.

Actualmente este es uno de los puntos más débiles de la gestión de la empresa, la cual no cuenta con los suficientes contenedores y cestos en toda la ciudad para el depósito de los residuos, fomentando así el surgimiento de vertederos y microvertederos. Al respecto, Cimarrón de Mayabeque entrevistó al técnico de Comunales en el municipio, Reinaldo Pedroso Castillo, quien aseguró que “la empresa no tiene en estos momentos combustible para cubrir todas las rutas, ni cestos ni contenedores suficientes”. “Tampoco cuenta con la totalidad del personal requerido para cubrir todas las plazas de técnicos en gestión de residuos”, agregó.

Varios vecinos de las avenidas 91, 99 y 77 han impuesto quejas en Comunales y en la Asamblea Municipal del Poder Popular sobre la acumulación de basura, pero en ninguna de las dos entidades

han obtenido una respuesta satisfactoria.

“Vamos a tener que quejarnos en el Comité Central a ver si nos hacen caso, Güines es basura de punta a cabo y la recogen cuando se acuerdan, es una falta de respeto lo que hay con esto”, señaló Manuel Rodríguez Miranda, residente en la avenida 99.

De igual forma, la señora Gladis Valdés Duarte, vecina de la avenida 77 aseguró: “Yo misma me he quejado en Comunales, en el Partido y en el Gobierno y no vienen a recoger la basura. La peste, las moscas y los mosquitos que salen de ahí no hay quien los aguante y quiera uno o no, la población genera desechos”.

Pese a los pocos esfuerzos realizados por la dictadura, la basura sigue siendo un punto pendiente en la administración del municipio güinero.



Basurero en la avenida 77. Foto: ICLEP



Continúan ausentes las confituras de las tiendas güineras

Por: Lucía Perdomo

Güines, Mayabeque, 8 de abril, (ICLEP). La ausencia de confituras y dulces para los niños en todos los mercados y tiendas en moneda nacional del municipio de Güines, supera ya los dos años.

Actualmente este tipo de productos solo se encuentran en el mercado informal gracias a la importación de los particulares desde países como México y Panamá, pero su elevado valor golpea fuertemente a los padres, quienes se ven imposibilitados para poder costearlas.

Sobre esto, Dolores Aguirre Puentes, vecina de la calle 42, expresó a Cimarrón de Mayabeque: “Ya no hay confituras ni por MLC, los únicos que tienen son los particulares y las tienen carísimas porque las traen ellos mismos, nosotros que vivimos de un salario no podemos comprarlas”.

De igual forma, Daniel Vidal Arencibia, residente de la avenida 79, comentó: “Me duele cada vez que mi niña me dice ‘papi cómprame algo de comer’ y yo no puedo porque no tengo dinero, ¿cómo le explicas eso a un niño?”.

La crisis alimentaria que enfrenta la población cubana en

general no solo se reduce a las comidas básicas, el sector infantil es uno de los más golpeados en este aspecto desde comienzos del 2020, ya que el costo de las meriendas y chucherías por parte de sus padres y familiares se ha vuelto totalmente insostenible.

“Ahora mismo en todo el país los únicos que tenemos algo de confituras somos los particulares, eso porque las traemos desde afuera o se las compramos a los que las traen”, manifestó el comerciante del sector privado Rafael Acosta Palomino, vecino de la calle 44.

Acosta Palomino señaló también que a pesar de la empatía que siente con los padres, solo puede vender las confituras a elevados precios, pues a él también le salen caras al importarlas o comprarlas dentro del país.



Confituras infantiles. Foto: ICLEP

CONOCE TUS DERECHOS

CONVENCIÓN SOBRE LOS DERECHOS DEL NIÑO:

PARTE I

Adopción

“En los Estados que reconocen y/o permiten la adopción, se cuidará de que el interés superior del niño sea la consideración primordial y de que estén reunidas todas las garantías necesarias para asegurar que la adopción sea admisible así como las autorizaciones de las autoridades competen-

tes.”

Artículo 21

Los Estados Partes que reconocen o permiten el sistema de adopción cuidarán de que el interés superior del niño sea la consideración primordial y;

a) Velarán por que la adopción del niño sólo sea autorizada por las autoridades competentes, las que determinarán, con arreglo a las leyes y a los

procedimientos aplicables y sobre la base de toda la información pertinente y fidedigna, que la adopción es admisible en vista de la situación jurídica del niño en relación con sus padres, parientes y representantes legales y que, cuando así se requiera, las personas interesadas hayan dado con conocimiento de causa su consentimiento a la adopción sobre la base del asesoramiento que pueda ser necesario.

Continuará...



Tocan nuevamente nuestras puertas los apagones

Por: Lauren Vidal

Los apagones llegaron ya y de hoy podremos comer o llegaron poniéndonos a gozar, así catalogan los güineros, haciendo referencia a la emblemática canción del músico Tito Rodríguez “Los marcanos llegaron ya”, el periodo que lamentablemente volvió a tocar nuestras puertas.

De nuevo los apagones, pero esta vez de forma más agresiva y duradera, pues en todo el país existe una evidente escasez de combustible que como era de esperar, acarrearía a esto, a los apagones que nunca se fueron, pero que sí habían mermado su periodicidad.

Además de ser tremendamente molesto, es devastador psicológicamente hablando, ya que por estos días a las constantes carencia que enfrenta el país también se suma la del gas licuado que, si bien no es imprescindible, es el combustible por defecto para la cocción de los alimentos en casi todo el país, a la par de la electricidad.

Estos dos factores unidos en un terrible complot contra la población han llegado para incrementar el descontento popular y la incertidumbre de no poder saber si en el día

de hoy podremos comer o no, o si podremos bañarnos, o dormir, ya que es este horario el de mayor incomodidad, pues entre el terrible calor, los mosquitos y la falta de energía, conciliar el sueño se ha vuelto una tarea titánica.

La ineficacia de la dictadura, así como sus impagos y deudas con otros gobiernos, nos han sumido en esta espiral interminable de miseria y dolor, llevando al país al borde del colapso económico y financiero.

El transporte público y privado, así como el empresarial y comercial se ha visto sumamente afectado por esta crisis que, si bien se veía venir, nunca se pensó que fuese de tal magnitud.

Colas de más de quinientas personas, días de espera en los servicentros para ver si la gota de combustible que entra alcanza para unos pocos, los apagones, el hambre, la miseria humana que enfrenta el pueblo por culpa de la dictadura es lo que ha hecho que el cubano emigre y se vaya de su tierra buscando luz a este constante apagón que se vive en Cuba.



Denuncian los güineros mala calidad de la mortadela normada

Por: Beatriz Camejo

La mala calidad de los productos cárnicos de la canasta básica es histórica y no ha mejorado con los años; algunas güineras la mortadela de la canasta básica, pues el cambio en mal estado y con mucha más mala calidad. no cuenta con sistema de refrigeración para el traslado de este producto, la carne de dieta y el pollo.

“La jamonada llegó con peste y babosa, daba asco comprarla, yo no sé cómo los bodegueros tienen gandinga para manipularla así y además vendérsela a la gente que por el hambre que hay la compran”, expresó Leticia Domínguez Agudo, vecina de la calle 116.

Por su parte, el bodeguero Wilber Osorio Puentes comentó a Cimarrón de Mayabeque que “casi siempre la jamonada y la carne de dieta viene en mal estado”, pero ellos tienen que venderla “porque es la orden que hay y el que no quiera que no la compre”.

La mala calidad de los productos cárnicos de la canasta básica es histórica y no ha mejorado con los años; actualmente continúan llegando en mal estado y con mucha más mala calidad.

“Nos tratan como puercos y lo que nos venden es porque-ría, siempre ha sido así y lo va a seguir siendo si no reclamamos nuestros derechos”, dijo el vecino Alejandro Puentes Cabrera, residente en la avenida 71.

La mortadela y el picadillo siempre fueron dos de los productos más criticados por la población, aunque en estos momentos son los únicos que predominan en las casillas de las bodegas.



Mortadela normada. Foto: ICLEP



Incremento de casos de escabiosis infantil preocupa a los médicos

Por: Richael Ruíz

Güines, Mayabeque, 12 de abril, (ICLEP). Un nuevo brote de escabiosis infantil, que se suma a la falta de medicamentos para su tratamiento, incrementó la preocupación entre los pediatras del municipio, quienes alertaron a los padres sobre la peligrosidad de esta enfermedad.

La sarna, como comúnmente se le conoce, tiene tratamiento, pero la falta de fármacos generalizada permite que esta se aloje, se extienda y cause hasta lesiones graves en la piel, sobre todo de los infantes pues son estos los más vulnerables por la debilidad de su dermis.

Hasta este momento, según comentó a Cimarrón de Mayabeque el pediatra Isidro Camacho Delgado, especialista en dermatología del Hospital Materno Infantil Manuel Piti Fajardo, “al hospital han llegado más de 120 pacientes con síntomas de escabiosis”.

“Eso es alarmante pues las lesiones que provoca en la piel son serias y al no existir en las farmacias el medicamento para tratarla esta toma fuerza”, agregó.

El facultativo enfatizó en que “los tratamientos caseros no

son muy efectivos, pero son los únicos que están ayudando a controlarla un poco”. “Hay que tener cuidado con lo que se utiliza para combatirla porque después puede empeorar la situación”, señaló.

Por su parte, la güinera Leidiana Hidalgo Perea, vecina de la calle 98 comentó al medio: “Mi niña tiene escabiosis y ando como loca buscando la perme-trina para echarle, pero ni pagándola al precio que sea aparece”.

Recientemente, el salón de 3er año de vida del círculo infantil Carrusel fue cerrado, al detectarse al menos unos seis casos de escabiosis entre los 28 infantes que integran el grupo.

Esta situación también se presentó en escuelas primarias como la Clodomira Acosta, la José Martí, no siendo así en los centros de enseñanza secundaria y preuniversitaria.



Niña pequeña con escabiosis. Foto: ICLEP



ETECSA sin respuesta ante las constantes interrupciones en el servicio de datos móviles

Por: Norberto Roques

Güines, Mayabeque, 9 de abril, (ICLEP). Clientes de la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba (ETECSA) del municipio güinero denunciaron la falta de respuesta de esta ante las constantes interrupciones de Internet por el servicio de datos móviles, en esta semana.

Según el servicio de Atención al Cliente de ETECSA, “actualmente no existen interrupciones”, pero la realidad de los güineros demuestra que sí persisten, sobre todo en las redes 3G y 4G, así como en las llama-das.

Idaelys Mendoza Álvarez, vecina de la calle 32, denunció ante Cimarrón de Mayabeque el maltrato recibido por Leidys Fuentes, trabajadora de Atención al Cliente, quien le respondió de forma “grosera” al cuestionarle sobre la afectación en los datos móviles que presentaba su terminal.

“Me quedé sin palabras, me dijo que la empresa no tenía problemas, que la que tenía problemas era yo”, contó Mendoza Álvarez.

Mientras, Fernando Monserat Duarte, residente en la calle 58 del reparto La Micro explicó: “Yo fui al minipunto

de La Micro y me dijeron que no había problemas, pero mi teléfono y el de unas cuantas amistades mías llevaba más de tres días sin poderse conectar y dando problemas a la hora de llamar”.

La Empresa de Telecomunicaciones no notificó en estos días ni en su página web, ni en sus redes sociales estar presentando problemas en el servicio, pero Cimarrón de Mayabeque corroboró con el ingeniero losvany Casola Rodríguez que “sí han existido problemas a nivel nacional en el acceso a los datos móviles, sobre todo en los chips con numeraciones 52, 53, 54 y 56, no siendo así con los otros numerales”.

Casola Rodríguez alertó que estos problemas podrían persistir por unos cuantos días, ya que ETECSA aún no había encontrado las causas.



Torre telefónica de ETECSA. Foto: ICLEP

Sociales

Leptospirosis:

La leptospirosis, también conocida como enfermedad de Weil (la forma aguda y grave de la enfermedad) o ictericia de Weil, es una enfermedad zoonótica ba-

cteriana. Es una infección de la sangre que se propaga a otras partes del cuerpo. Corresponde a una enfermedad febril producida por la *Leptospira interrogans*, una bacteria del orden Spirochaetales de la familia Leptospiraceae.

La bacteria afecta a humanos renal, hemorragias y afectación de las meninges. Es una amplia gama de animales, incluyendo a mamíferos, aves, anfibios, y reptiles. Los principales síntomas en la mayoría de los casos son fiebre, cefalea, dolores musculares, articulares y óseos, ictericia, insuficiencia renal, hemorragias y afectación de las meninges. Es una enfermedad zoonótica, manifestándose principalmente en épocas de lluvias e inundaciones y de amplia distribución mundial. La leptospira fue observada por primera vez en 1907 en una laminilla.



En cero los Mercados Ideales

Por: Roberto Morales

Güines, Mayabeque, 9 de abril, (ICLEP). Permanecen en cero los estantes de los Mercados Ideales del municipio, como consecuencia de la improductividad de la dictadura y la falta de inversión para la venta en moneda nacional. En estos mercados antiguamente se encontraba variedad de productos necesarios como arroz, azúcar, sal, chícharos, aseos, entre otros, y hoy solo queda el recuerdo y el espacio vacío en los estantes. “Yo no sé desde cuando no hay nada en esos lugares, si sacan algo en algún momento es bobería que la gente no compra porque lo que de verdad hace falta lo mandan para las tiendas en MLC”, expresó la señora Carla Izquierdo Lazo, vecina de la avenida 109.

De igual forma, el güinero Orestes Díaz Marquez, residente en la calle 32, comentó: “Aquí en el reparto La

Amistad cerraron el Ideal, total para lo que tenía lo mejor que hicieron fue eso, ojalá y se lo den a un particular para que lo llene de todo lo que el estado no le pone”.

En estos momentos, en Güines el mercado del sector privado suplente las necesidades del pueblo y aunque los precios no son del todo asequibles, sí cuentan con variedades de productos para todas las necesidades.

El medio intentó entrevistar a algún directivo de Comercio Interior del municipio pero no fue posible, pues en cinco ocasiones fue expulsado de forma grosera de la empresa.



Mercado Ideal del reparto Amistad. Foto: ICLEP



Intransitable el camino de La Quinta a La Zenaida

Por: Noel Lazo

Güines, Mayabeque, 11 de abril, (ICLEP). Pobladores de las comunidades rurales La Quinta y La Zenaida denunciaron ante Cimarrón de Mayabeque el pésimo estado en que se encuentra, desde hace más de dos años, el camino que conecta a los dos poblados.

Este trayecto está lleno de huecos, badenes y zanjas que lo atraviesan de lado a lado, por lo que se ha vuelto prácticamente intransitable para carros ligeros y motos, y ha dejado a sus pobladores solo la opción de trasladarse en carros de tracción animal o a caballo.

Estos dos bateyes rurales del municipio de Güines solo tienen acceso a la ciudad mediante el uso de caminos de tierra, ya que la carretera queda alejada de ambos poblados.

Al respecto, el ingeniero de la empresa de Desmonte y Construcción (EDESCON) Rolando Zaldívar Flores explicó al medio: “El camino de La Quinta a La Zenaida está en pésimo estado, pero para arreglarlo necesitamos una gran inversión. Hay que tirarle bastante relleno de mejoramiento, hacerle las cunetas y darle cilindro para que quede parejo, y

en estos momentos la empresa no puede asumir ese gasto”.

El vecino del poblado La Quinta, Reimundo Moreno Leiva, expresó a Cimarrón que “ya ni a caballo se puede ir a La Zenaida”. “Aquí para llegar a Güines se pasa tremendo trabajo y hay que rezar para que no le dé un dolor a nadie, se muere tratando de sacarlo de aquí en una araña o en un carretón, porque la ambulancia no puede llegar”.

De igual forma, Mario Rosabal Acosta, delegado de La Zenaida, dijo: “Yo llevo años tratando de que nos arreglen el camino, pero ha sido por gusto, por mucho que he tratado no han querido hacerlo”.

La destrucción de los viales del municipio, sean asfaltados o no, se debe a los años de abandono por parte de la dictadura que evade su responsabilidad en el mantenimiento de estos.



Camino de La Quinta a La Zenaida. Foto: ICLEP

Contracción

Es la figura de dicción que permite formar una sola palabra integrada por otras dos, de las cuales una termina y la otra empieza en vocal, eliminando la primera vocal de la segunda palabra. Los ejemplos más habituales en nuestra lengua son al (a + el) y del (de + el)

Sobre el Idioma

aun cuando existan otros casos como esotro (ese + otro), entrambos (entre + ambos), doquiera (donde + quiera), etcétera.

* Debe advertirse que si el artículo forma parte del nombre propio de un país,

obra artística, publicación, etc. no se puede realizar la contracción.

Ejemplos:

Regresaba de El Cairo, y no regresaba del Cairo.

Escribí una carta a El Gráfico, y no escribí una carta al Gráfico.



Las nuevas colas PLQV predominan en Güines

Por: Félix Careaga

A pesar de que pueda parecer cosa de risa, se ha popularizado entre los güineros las colas para comprar lo que venga a los puntos de venta en moneda nacional o como se les conoce en abreviatura (PLQV).

La incertidumbre de no saber qué es lo que va a venir, qué es lo que van a sacar mañana en los quioscos, ha obligado a la población a convertirse en vigilantes nocturnos haciendo colas para poder comprar.

Da pena y vergüenza ajena ver en lo que la dictadura ha convertido a este país, da dolor saber que para poder comprar comida las personas tienen que sacrificar sus horas de sueño, mientras la cúpula dictatorial no sufre carencia alguna y viven como dioses en sus palacios lujosos.

Por estos días, volvió a visitar nuestra isla el famoso rapero estadounidense de origen mexicano Tekashi 6ix9ine, quien repartió dinero entre la población y además hizo una canción con el famoso músico güinero Lenier Mesa, en la cual exponían el dolor de este pueblo.

Enseguida los lacayos de la dictadura como Humbertico y los de Con Filo atacaron al muchacho porque, según ellos, “este tipo de acciones humillaba al pueblo” y yo me pregunto, ¿puede un cubano recibir más humillación que la que vive actualmente por culpa de la dictadura? Humillación es desperdiciar sin sueños, acostarse con hambre, tener que salir todos los días a inventar del aire y no tener nada que darles a nuestros hijos; humillación es vivir o más bien sobrevivir con un mísero salario en pesos cubanos y tener que comprar en dólares americanos, humillación es enfermarse y no tener medicinas, humillación es ya hasta ser cubano.

Recibir una ayuda monetaria no es una humillación, estar en una cola sin saber si van a sacar algo sí es humillación y dolor para las personas que trabajan y viven sin robarle al pueblo; es una humillación que los cubanos acepten su dolorosa realidad con una sonrisa fingida en su rostro para no llorar y, aún así, mantener la esperanza de que esto un día mejore.



Comunidad de Alejandría sin parada desde hace cuatro meses

Por: Marcelo Jiménez

Güines, Mayabeque, 13 de abril, (ICLEP).

Desde hace cuatro meses que la comunidad de Alejandría quedó sin parada, luego de caer parte de la estructura de esta por su mala construcción y por los años que llevaba sin recibir mantenimiento.

La comunidad rural, con poco más de 2 300 habitantes, solo contaba con esta parada para el traslado hasta la cabecera municipal, pero a pesar de las constantes denuncias de los pobladores, todavía ninguna empresa la repara ni da una respuesta a los afectados.

“Quizás para muchos no sea algo alarmante, pero para los que vivimos en Alejandría sí, ya no queda ni parada pues a cada rato se le cae un trozo; ya es un peligro acercarse y como está la cosa con el transporte no es fácil estar varias horas al sol esperando a ver qué es lo que te recoge”, declaró a Cimarrón de Mayabeque el vecino de la comunidad, Ariel Puentes Travieso.

Por su parte, Orlando Fernández Osorio, técnico de la empresa de Viales y jefe de la brigada de señalización, reconoció:

“Conozco del problema con la parada de Alejandría, pero no tenemos materiales para repararla ni tampoco para demolerla y hacerla nueva, esta tiene más de 50 años y ya su estructura no aguanta más”.

Esta situación no solo se presentó en Alejandría, también en poblados como Bizarrón, Julián García, Gamarra y otros en los cuales los vecinos tuvieron que asumir la construcción de paradas rústicas para esperar el transporte.

“Es una falta de respeto lo que hay con las paradas, la que no está rota está sin techo o si no ya no existe porque Viales no las repara, ni las pinta ni las mantiene”, dijo la vecina de la comunidad Bizarrón, Alicia García Cruz.

La ineficiencia de esta empresa se ve reflejada en el mal estado de las paradas, de las carreteras y hasta de la falta de señalización en todas las calles del municipio.



Parada de Alejandría. Foto: ICLEP

NACIONALES

Vecinos hacen un llamado a poner fin a basurero en céntrico edificio abandonado

La Habana, 4 de marzo, (ICLEP). Vecinos de Centro Habana alertan sobre el peli-groso volumen que van tomando un basurero en los bajos de un céntrico edificio abandonado, en las intercepciones de las calles Ayesterán y Carlos III, y hacen un llamado a la acción de las autoridades pertinentes.

INTERNACIONALES

EEUU conmemora Día Internacional de Conmemoración del Holocausto

“Hoy conmemoramos el Día Internacional del Recuerdo del Holocausto al honrar la memoria de los seis millones de judíos y otras personas perseguidas y asesinadas sistemáticamente por los nazis y sus colaboradores”, declaró este viernes el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken.

EEUU delinea su estrategia ante la OEA para defender la democracia y los derechos humanos

Estados Unidos considera que la Organización de los Estados Americanos (OEA) debe seguir siendo el principal foro de debate para abordar los retos y preocupaciones en la región.



En decadencia el programa para el fondo habitacional en Güines

Por: Elianis Camejo

Güines, Mayabeque, 10 de abril, (ICLEP). La falta de inversión de la dictadura en el programa para la mejora del fondo habitacional del municipio, ha provocado que este se encuentre en decadencia. Según cifras oficiales expuestas en el canal local de Güines TV, de 2 835 viviendas planificadas para el pasado año, solo se finalizaron 617. Los problemas con este programa se arrastran desde hace más de diez años, a pesar de que anualmente se concluyen decenas de viviendas, pero de estas más de la mitad están destinadas al sector del MININT, Salud Pública y entidades gubernamentales. Al respecto, el técnico en gestión de la Dirección Municipal de Vivienda, Edmundo Labrada Placencia, comentó a Cimarrón de Mayabeque: “Una de las principales dificultades que tenemos en la construcción de las casas planificadas es la falta de materiales, y la extensión en la aprobación de los convenios entre empresas constructoras”. Actualmente, el programa de otorgamiento de subsidios para la construcción de viviendas fue paralizado, como también fue cancelada la venta de materiales en los Rastros para la construcción por esfuerzo propio.

Según Labrada Placencia, la liberación de terrenos por parte de Planificación Física retrasó el cumplimiento en la construcción de las viviendas proyectadas. La güinera Iliana Blanco Fuentes, vecina de la calle 52ª del reparto La Micro, afirmó al medio que “detrás de los edificios de La Micro están haciendo como 15 biplantas desde hace dos años y no los terminan, pero las casas de los jefecitos del municipio sí las hacen y bastante rápido”. De igual forma, el señor Eduardo Gálvez Agüero, afectado del programa de subsidios del municipio, comentó: “Llevo más de diez años esperando por la casa que me iban a hacer y cada año es un cuento diferente, nunca la terminan”. Desde la gobernatura del retirado dictador Raúl Castro Ruz, el programa del fondo habitacional en Güines y en todo el país quedó prácticamente paralizado.



Vivienda en mal estado . Foto: ICLEP



En la tierra de las papas escasea este tubérculo

Por: Rafael Dueñas

Güines, Mayabeque, 14 de abril, (ICLEP). Los pobladores de Güines se han quejado por la venta de solo tres libras de papa por persona, a pesar de que este municipio es uno de los mayores productores del tubérculo en la provincia. La venta se realizó la semana pasada debido a las constantes quejas de la población, ya que desde hace meses se recoge la papa de los campos y esta, aún no había llegado a manos del pueblo. Según explicó a Cimarrón de Mayabeque el trabajador del frigorífico municipal Adrián Núñez Cueto, “la papa que se vende a la población es la que se almacena en el frigorífico como reserva”. “Hasta que no se recoja la nueva cosecha en el campo y se sustituya no se le vende a la gente”, enfatizó. Núñez señaló además que para que la papa salga de la nevera debe autorizarlo la gobernatura municipal y la dirección de la administración pública.

Por su parte, Ernesto Domín-

guez Acosta, vecino de la calle 55, manifestó: “Se mete uno el año entero esperando y cuando venden la papa es solo a tres libras por persona, es una falta de respeto lo que tienen con esto”. De igual forma, Osvaldo Salcedo Cabrera, productor del tubérculo en el municipio, explicó: “Nosotros que somos los que la sembramos, para quedarnos con un poco de papa hay que volverse un mago y si te cogen resolviéndole a alguien es una candela”. Según Salcedo Cabrera, el control de la dictadura sobre este producto es sumamente estricto, ya que en su gran mayoría es destinado al turismo y a la exportación.



Papas. Foto: ICLEP

Mayabeque Opina:



Laura Ruíz opinó: “desde que conocí a Cimarrón de Mayabeque me enamoré del medio, del trabajo que hacen y me he convertido en fiel seguidora del periodismo cuidadano”.



Diana Padrón opinó: “yo admiro mucho el trabajo que están haciendo en Cimarrón de Mayabeque, ojalá muchas más personas fuesen valientes y se sumaran contra el régimen”.



Dailys Prieto opinó: “estoy agradecida con el medio, en mi cuadra y en todo el municipio han logrado hacer cosas maravillosas y que estaban pendientes desde hace años”.



Powered by Literal

Promociones comerciales, ofertas de servicios y mucho más para mejorar su vida.

Helado casero



Buen helado casero. Calidad y sabor
Elaborado de forma artesanal a partir de la mejor leche del municipio.
Móvil: 50145523

Lavadora rusa



Lavadora rusa funcionando al 100 %
Recientemente reparada con todas sus piezas nuevas y el motor enrollado.
Móvil: 52069781

Bicicleta



Funcionando perfectamente
Tiene gomas nuevas, asiento, parrilla y cesta en perfecto estado.
Interesados llamar a:
Móvil: 55032476

Aire de 1T



Es de uso pero está perfecto
Tiene mantenimiento reciente, máquina y gas recientes también.
Incluye domicilio
Móvil: 52106033

Acércate a nuestro medio de comunicación comunitario Cimarrón de Mayabeque

Si tienes una noticia interesante o un hecho que merezca la pena ser difundido para el conocimiento de nuestra comunidad **Acércate a Cimarrón de Mayabeque** en nuestra sede o contáctenos por correo electrónico. Tú cuban@ de a pie, sin duda eres nuestra razón , eres la noticia. **Síguenos en nuestras redes sociales y suscríbete a nuestro canal de Telegram.**



/institutocubanoiclep



@ICLEP



t.me/iclep

Consejo de Redacción

Director: Hector Miguel Sierra Cruz

Periodistas: Pedro Martínez, Lucía Perdomo, Lauren Vidal, Beatriz Camejo, Richael Ruíz, Norberto Roques, Roberto Morales, Noel Lazo, Félix Careaga, Marcelo Jiménez, Elianis Camejo, Rafael Dueñas.

Sede: Avenida 59 entre 82 y 86, Güines, Mayabeque.

Teléfono móvil: (+53) 58039482

Correo electrónico: hmsierra2@gmail.com

Dirección general en EE.UU.

Drt. general: Normando Hernández González

Drt. administrativo: Ervin Ibarra

E-mail: institutocubano@gmail.com

Tenemos una página web a su disposición, el sitio es: www.iclep.org

Si desea recibir nuestro boletín vía correo electrónico no dude en contactarnos a nuestra dirección: hmsierra2@gmail.com

La distribución de este boletín se realiza de forma gratuita.